

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 24 de Junio de 1884.

Año XII Núm. 3.422.

Correo de hoy.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 21 Junio de 1884.

La anómala conducta que se viene siguiendo en cuando se refiere al acta de Hoyos, por donde aparece como diputado electo el doctor Camison, está dando pie á las oposiciones para que den comienzo á una campaña obstruccionista. El Sr. Montilla presentó esta tarde una proposición incidental y empleó más tiempo apoyándola que se hubiera invertido en la discusión del dictámen de la comisión de actas concediendo quince días al doctor Camison para que presente su acta. El señor Montilla ha provocado un incidente y ha conseguido se votara nominalmente su proposición con lo cual no se pudo entrar en la órden del día hasta las cuatro y media de la tarde. Total: dos horas perdidas en debates estériles. Lo peor del caso es que se repetirá el espectáculo, según ha dicho el joven diputado izquierdista todos los días á primera hora si no se presenta á discusión el dictámen sobre el plazo concedido al doctor Camison.

Terminado el incidente contestó el ministro de Ultramar á algunos puntos del discurso del Sr. Labra.

A la hora en que escribo estas líneas está resumiendo el debate sobre la enmienda del Sr. Villanueva el Sr. Cánovas quien fija la opinión del gobierno y el alcance de las reformas que proyecta plantear y que á su juicio pueden conjurar la crisis económica de la isla.

El presidente de la República de San Salvador ha conferenciado esta tarde con el ministro de Estado sobre la posibilidad de establecer tratados de comercio que estrechen los lazos de uno y otro país. Como no se tienen á mano las tarifas que rigen en la república independiente de la América central no se puede negociar sobre seguro y por ello únicamente quedará concertado ahora el convenio sobre propiedad literaria.

Hoy ha firmado el Rey los decretos concediendo á dicho presidente Sr. Zaldivar la gran cruz de Carlos III y la de Isabel la Católica al ministro de Instrucción Pública y al representante de dicho país, que le acompañan en su viaje.

En el banquete que en su honor se dará esta noche en palacio se sentará á la derecha de la reina doña Cristina. Asistirán á dicha fiesta los personajes de su séquito, los presidentes de las Cámaras, el presidente del Consejo, los ministros de Estado y de Ultramar y las primeras autoridades de Madrid.

El debate sobre política exterior con motivo del Mensaje ofrece revestir alguna importancia puesto que el marqués de la Vega de Armijo se propone demostrar que no conviene á España el enfriamiento de relaciones con Alemania puesto que Francia no ha de responder con su conducta á lo que ofrece.

Que los propósitos de Francia respecto á Marruecos no son desinteresados lo demostrará fácilmente el marqués de la Vega

de Armijo. Para ello bastará que lea un telegrama que me consta se puso á Francia siendo ministro dicho señor en el que se le anunciaba que en el mismo momento en que tropas francesas penetraran en el oasis de Figuig, territorio marroquí que linda con la Argelia, fuerzas españolas se posesionarian de Tánger.

Francia pensó mejor los resultados de su proyecto y desistió de apoderarse del territorio en cuestion.

Será interesante el debate.

Hoy al acercarme á mi pequeño círculo de hombres políticos hablábase en él y comentábase el discurso que ayer hizo en la Cámara el Sr. Labra en defensa de los intereses cubanos, tal y como él los entiende. Sentí, permítaseme que lo consigne, viva satisfacción al ver que políticos sesudos y de alto vuelo coincidían con mi pobre opinión, que ayer consignaba en mi carta. Tuvo el Sr. Labra tal tacto y habilidad para exponer sus aspiraciones á nombre de los liberales cubanos que hasta los más suspicaces y desconfiados, hacíanse lengua de la medida y templanza con que se había expresado. Pocos fueron los que, conociendo bien el asunto y la persona, vieron las espinas en el frondoso rosal de su elocuencia. Hoy, leído ya el discurso, la reacción se ha hecho, y los que á todo otro móvil anteponen el sentimiento de la patria, ven, bien claramente los peligros de que ciertas especies se viertan en las Camaras españolas y puedan tener un eco doloroso en las regiones donde ahi nta un espíritu maléfico de animosidad contra la madre patria. Así lo han debido entender los señores ministros de Ultramar y Presidente del Consejo, según mis noticias, y tengo la seguridad de que el segundo dirá algo por paliar los deplorables efectos de las frases del señor Labra.

Aunque no sea más que por la consideración de la gran mayoría con que el gobierno cuenta en las Cámaras nada esperan las oposiciones de la batalla política que están librando con motivo del mensaje. Así es que para alentar á los de poca fé y mantener vivo el espíritu de alarma, hanse dado á decir que el Sr. Cánovas desde su acceso al poder en esta segunda época, no solo revela su cansancio, si no que un día y otro tropieza con pequeñas contradicciones que merman su autoridad y revelan una pérdida real y efectiva de la fuerza moral que gozaba en la primera época de su mando.

Aducen varios hechos como testimonio de su aserto y como más culminantes fijanse en el nombramiento del general Martínez Campos, que suponen no ha sido hecho por su propia iniciativa y en el conflicto recientemente suscitado con motivo de la elección de Gijón por el señor conde de Toreno.

Ya se ha visto el satisfactorio término de éste: Y en cuanto á la designación de general en jefe del Norte persiste en creer que si lo hubiera creído contrario á su autoridad no lo hubiera hecho.

¿Se quiere una prueba de que el señor Cánovas no pasa ni aun las cosas más pequeñas por que se desconozca su autoridad? Recientemente llegó á Palacio en

ocasión que se relevaba la guardia y los centinelas detuvieron el carruaje.

El se resistió á que se diese un rodco, hizo llamar al jefe de la parada, le dirigió algunas frases y pasó.

Pues conste que otros ministros habían llegado poco antes, porque era día de consejo, y no pasaron.

X.

Palma 23 Junio de 1884.

La particularidad de la semana última ha sido el posesorio del nuevo alcalde de Palma D. Antonio Marqués y su alocución al presidir por primera vez la Corporación municipal en la sesión ordinaria celebrada después de haberse hecho cargo de su honroso puesto. El Sr. Marqués se manifestó animado de los patrióticos deseos que nadie le niega y para llevarlos á cabo solicitó el concurso de todos sus compañeros sin distinción de escuelas políticas, pues dijo, y dijo bien, que levantar y mantener el crédito, respetando los hechos consumados y emprender una vía para regenerar la Hacienda y aplicar las mejoras de que es susceptible nuestra población y que el vecindario reclama era deber de los administradores comunales. Las frases elocuentes por lo sinceras del nuevo Alcalde han sido aplaudidas y celebradas, abrigándose la esperanza de que hallarán eco en el seno de la Corporación y se convertirán en prácticas y ostensibles demostraciones.—Lo elocuente, perc, es que al hacerse el nombramiento del nuevo Alcalde se haya dejado en pie el de su antecesor el Sr. Ribot, pues aunque la Superioridad aprobó la suspensión por el Gobernador á éste aplicada, de la suspensión á la separación definitiva, indispensable para darle sustituto, vá n table deferencia, y ésta aun no ha venido, dando con ello pie para que hasta los órganos benévolos circunstancialmente con la situación conservadora por más que sean enemigos acérrimos en el campo doctrinario, censuren tanta anomalía y digan en verdad que tenemos dos alcaldes de Real órden, lo cual indudablemente no sucedería á ser de elección popular. Al Sr. Ribot parece no preocuparle poco ni mucho la situación en que le dejan sus enemigos y si alguna impresión ha de causarle ha de ser satisfactoria por el desconcierto que parece reinar en ciertas regiones, y que no deja de ser lamentable, por cuanto acusa incertidumbres ó liviandades que la regularidad rechaza por más que la política las acepte.

—Aunque los que pasan por bien enterados hubiesen anunciado para hoy la llegada del nuevo gobernador civil Sr. Santoyo éste no ha venido, diciéndose ahora que una ligera indisposición le impidió emprender el viaje.

—Han terminado en la Audiencia los ejercicios de oposición á la plaza de Relator que dejó vacante el apreciable D. Luis Rubio Contreras hoy secretario de aquel superior Tribunal. El único aspirante don Jaime Serra, joven estimable, ha hecho unos ejercicios brillantes según se me asegura.

—Mañana se inaugura la temporada de verano en el Teatro y Jardines del Circo,

con el afeitamiento de que la música militar amenizará los entreactos durante las noches de los juéves y domingos que indudablemente serán los de moda. Esta circunstancia me hace sospechar que este año los concurrentes al Borne se quedarán sin música que les divierta como no se contrate la banda palmesana cual se hizo hace dos años.

—Parece que con decisión se viene batiendo á los jugadores hasta en las guaridas que ellos se acomodan en los caseríos de las afueras. Con esta actitud viene a prabarse que cuando la policía obra con energía no se juega.

—El tiempo sigue revuelto y con unas cambiantes de temperatura muy apropiadas para ocasionar enfermedades y malestar á los achacosos. Después de un día achicharrador anocheció ayer con señales de tormenta oyéndose ésta más tarde aunque lejana y ha amanecido hoy del mismo modo cayendo á las doce un chaparrón mayúsculo como no serlo suelen los de otoño.—Noticias que he tenido de algunos puntos y especialmente de la parte Norte de la isla dicen que por allí ha sido horrorosa la tempestad de esta pasada noche.

—Parece que la cuestión de consumos no se presenta muy bien tampoco este año para los mahoneses. Se me asegura que en las oficinas de Hacienda se observan inconvenientes á lo hasta ahora actuado en ese Ayuntamiento. Procuraré enterarme á ciencia cierta y de ello le dará noticia, por lo convenir pueda, á los apreciables lectores de *El Bien Público*.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS

Nueva York 20.—Los laborantes cubanos residentes en esta ciudad celebraron ayer una reunión para tomar medidas, á fin de auxiliar á los revolucionarios de la isla de Cuba.

Los acuerdos se limitaron al nombramiento de una junta encargada de buscar recursos.

Esta reunión no tuvo la menor importancia, pero los filibusteros se han encargado de dar mucha publicidad al hecho en la prensa de los Estados Unidos.

París 20.—Según noticias de Bruselas, las reformas que presentará el nuevo ministerio católico en las Cámaras son muy reducidas, limitándose respecto á la instrucción pública á la modificación de la ley de enseñanza en la parte referente á la intervención del Estado en la misma.

En cuanto á las reformas administrativas que proyecta, parecen más propias de un gobierno avanzado que conservador, como por ejemplo la autonomía de los ayuntamientos y la extensión del sufragio rebajando el censo electoral.

Esto se explica dadas las condiciones especiales de Bélgica, donde predomina en las poblaciones rurales el elemento católico, y por lo tanto dichas medidas no pueden menos de favorecer á los conservadores.

París 20.—Mañana probablemente comenzará en la Cámara de diputados la discusión del proyecto de ley de revisión constitucional, cuyo debate se interrumpirá en la semana próxima con motivo de la inter-

pelacion sobre los asuntos de Egipto, la cual no invertirá mas que una sesion.

Londres 20.—«El Daily-News» sostiene que el Egipto debe ser neutralizado por completo, haciendo de él una especie de Bélgica ó de Suiza, bajo el protectorado de Europa.

Londres 20.—«El Daily-News», hablando esta mañana del proyecto relativo a la neutralizacion del canal de Suez, dice que Inglaterra no encuentra en ella una garantía suficiente.

Añade que la neutralizacion constituye solo un punto del plan general que el gobierno británico ha elaborado para la reorganizacion definitiva de Egipto.

París 20.—El ministro de Agricultura presentará en breve al Consejo de ministros un proyecto aumentando los derechos de importacion en Francia sobre el ganado.

El gobierno ha renunciado á aumentar los aranceles en la parte referente á las harinas.

El Cairo 20.—A pesar de las negativas oficiosas de la Gran Bretaña, es positivo que los ingleses están preparando una expedicion con destino al Sudan y la construccion de un ferro-carril de campaña entre Suakin y Berber.

Viena 19.—Los despachos ampliando las noticias electorales de Bulgaria dicen que el presidente del Consejo de ministros ha sido elegido en seis distritos, á pesar de no ser mas que 150 el número de diputados que componen la Cámara.

El hecho importante ha sido la eleccion por la capital del jefe de los radicales.

Londres 20.—Cámara de los Comunes.—Se aprueba, en tercera lectura, el proyecto de ley relativo á la conversion de la deuda inglesa.

Viena 21.—Los periódicos alemanes dedican sentidas frases á la muerte del famoso historiador Droysen.

Viena 21.—La prensa oficiosa rusa, dice que el viaje del rey de Grecia á San Petersburgo demuestra las simpatías personales de dicho monarca hacia Rusia, á pesar de que la Cámara helénica no ha participado siempre de este sentimiento por efecto de las intrigas de los enemigos del imperio moscovita.

Añade que gracias á esta conducta, por parte del Rey Jorge, han reinado entre ambos países amistosas relaciones, consiguiendo Grecia la decidida proteccion de Rusia en momentos difíciles.

Gacetilla

Anoche reinaba general animacion por las calles de esta Ciudad, con motivo de la fiesta de San Juan. Habíanse exhibido varios monigotes que hacian las *delicias* de los niños, quienes no se cansaban de contemplarlos y admirar sus mas pequeños detalles. Numerosas hogueras se habian encendido, cuyas llamas envolvian la Ciudad en una luz rojiza, siendo mucha la gente que discurría por todas partes.

En la ermita de San Juan se cantaron Completas solemnes, y hoy á las cinco y media se ha celebrado en la misma una Misa, acudiendo con tal motivo á aquel sitio extraordinaria concurrencia. El *plá de los Vergés* se halla en tan malísimo estado, que parece un contrasentido llamarle con aquel nombre; y por lo tanto, no es extraño que se dirigiesen, como se han dirigido, acerbas censuras al Ayuntamiento por no haber dispuesto el arreglo de aquel puesto tan frecuentado estos dias.

Para girar la correspondiente visita de inspeccion ha llegado hoy á bordo del vapor-correo «Menorca» nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Antonio Socías, brigadier de artillería que tiene su residencia en Palma.

Tambien han llegado D. José María Barcia, inspector de instruccion pública en las Baleares y D. Felipe Bavonceli, Canciller del consulado general de Francia en las mismas.

Mañana abandonará las aguas de este puerto la corbeta de guerra noruega «Normen», á bordo de la cual han pasado las autoridades á devolver la visita que les hizo ayer su jefe.

Siendo hoy el día del Santo Patron del señor Alcalde de esta ciudad, ha sido felicitado por las autoridades de la misma y por varios de sus amigos.

Nuestro amigo el comandante graduado capitán de infantería D. Vicente Salcedo ha sido destinado en clase de au-

siliario al gobierno militar de esta isla.

A la hora anunciada tendrán lugar en la tarde de hoy las carreras de caballerías en el sitio conocido por *Cos nou*; y en el paseo de la Alameda concurrirá la música de Mindanao tocando piezas de su escogido repertorio.

Por el Ministerio de la Guerra se ha ordenado se expida licencia ilimitada á los individuos de tropa del arma de infantería pertenecientes á los reemplazos de 1880 y 81 que prestan sus servicios en la Academia general militar y en cualquier dependencia fuera de fila.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 16 del corriente han obtenido premios de 300 pesetas cada uno de los números 4907 y 19803 despachados en la Administracion de loterías n.º 6; y con iguales premios los números 19710 y 24472 despachados en la Administracion número 5.

Se ha concedido un mes de licencia para el Mollar al Excmo. Sr. don Victoriano Lopez Pinto, General Gobernador de esta Isla.

La Delegacion del Gobierno ha recibido por el correo de hoy, de la Direccion General de Beneficencia y Sanidad, varios tubos de linfa vacuna para distribuirse entre los Sres. Alcaldes de la Isla á fin de que dispongan su inoculacion.

Desde 1.º de Julio quedará establecida en toda la Argelia la uniformidad de las medidas españolas y francesas.

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el periódico *El Siglo* que viene publicando la casa que ostenta este nombre en Barcelona.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que ha de celebrarse el jueves próximo 26 del actual siendo el precio del billete de 30 pesetas, dividido en décimos á razon de 3 pesetas uno.

Hé aquí los pronósticos del «Zaragoza» para este mes: Calor fuerte en la Coruña hacia el 15, grandes tronadas que ocasionarán desgracias en la tercera decena, generalizándose en todas partes á fines de mes con gran calor en Valencia y Cataluña.

El Sr. Ministro de Fomento asistirá probablemente á la inauguracion del ferro-carril de Redondeia á Pontevedra que se verificará el 30 del corriente.

Pronto tendrán las señoras que ir acompañadas del respectivo lacayo, para que les lleve el abanico; tal es el descomunal desarrollo que la moda marca á estos muebles.

Los de última novedad acusan dimensiones verdaderamente colosales.

Un abanico solo basta para poner á la sombra á media docena de personas.

Una vez abiertos y unidos por el varillaje dos de esos abanicos, no habrá paraguas, por grande que sea, que forme un círculo mayor.

Los hay, que, cerrados miden cerca de cuatro palmos, y abiertos alcanza el semicírculo á metro y medio.

Repito que no exagero.

Y ahora apuesto doble contra sencillo, que no dejará de haber señoras y señoritas que, por seguir la moda, cargarán con tan colosales abanicos.

Ustedes lo verán.

Sabemos que nuestro querido amigo don Juan Allés, estudiante de último año de Derecho en la Universidad Central, ha obtenido la calificacion de Sobresaliente en los exámenes de prueba de curso. Tambien ha obtenido igual nota en el Colegio de Getafe, dirigido por Reverendos PP. Esculapios, el aventajado alumno D. Pedro Cardona y Prieto, hijo de nuestro distinguido amigo el señor Comandante de Marina de esta Provincia, Les felicitamos cordialmente, lo mismo que á sus apreciables familias.

Mientras se estaban cantando las Completas en la ermita de San Juan, se espantó una mula que tiraba de un carruage y que se hallaba junto al *Plá*; habiendo alargado aquella una cox al con-

ductor á quien causó algun daño. No hubo que lamentar más accidente que el de que hemos dado cuenta.

El día diez y seis del actual llegó á Puerto-Rico sin la menor novedad el vapor «José Baró.»

En la Depositaria de la Excelentísima Diputacion provincial de estas islas, está abierto el pago del aumento gradual de sueldo de los Maestros de primera enseñanza correspondiente al año 1882-83.

Un vecino de Palma que se interesa porque tengan término lo abusos que los cazadores cometen, abusos que ya constituyen un escándalo y acabarán con la caza, nos ruega hagamos pública la interpretacion que ha de darse á la Ley en lo que se refiere á permisos de propietarios, segun el criterio sentado el año anterior por el tribunal al fallar una infraccion.

Deduce nuestro amigo, que en tiempo de veda solo es permitido cazar, en los sitios vedados con arreglo á las condiciones de la ley, á los que vayan provistos de licencia de los propietarios, y que en los no vedados no está facultado el propietario para conceder licencias. Así lo apreció el tribunal en el caso citado, multando á los infractores, apesar de ir provistos de sus correspondientes licencias.

Si este es el sentido de la ley, natural es que á él se sujeten todos y mayormente si como creemos tiende á armonizar el principio que la sustenta.

Se trata de aumentar con medio batallon la guarnicion de la plaza de Ibiza, que actualmente se compone de unos 20 hombres de infantería y 20 de caballería.

La escuadra de instruccion salida ayer de Cartagena se dirige á las costas de Cataluña teniendo orden de practicar el crucero á la vela, debiendo encender la máquina al hallarse á diez millas de distancia de los puertos en que recalen. En el golfo de Rosas harán ejercicios de cañon y maniobras de ataque y de torpedos. La fragata «Cádm» se halla ahora en las aguas de Cádiz, y se incorporará en breve á la insignia.

El precio medio alcanzado en esta provincia por el trigo durante el pasado mes de Mayo, fué de 24 pesetas 14 céntimos el Hectólitro y de la cebada 13 pesetas 50 céntimos la misma medida.

El precio máximo del trigo durante la misma época, que fué de 29 pesetas el Hectólitro, lo alcanzó en Mahon y el mínimo, de 19 pesetas en Manacor.

El máximo de la cebada, alcanzada tambien en Mahon, fué de 14 pesetas 51 céntimos y el mínimo, obtenido en Inca, 12 pesetas.

En el salon de actos públicos de la Excelentísima Diputacion provincial, el 27 y 28 del corriente á las doce de la mañana, el distinguido paisano y naturalista D. Francisco Cardona Pbro., dará dos conferencias públicas al objeto de facilitar el conocimiento de la cria del gusano de seda *Attacus Pernyi*, que acaba de aclimatar en estas Islas; y la Comision Provincial ha acordado destinar á la produccion de semilla todos los capullos que se obtengan en el predio *Vinagrella*, y distribuirla gratuitamente á todos los propietarios de bosques de estas Islas que quieran explotar esta nueva industria.

El día 1.º de Julio próximo se abrirá al servicio público la estacion telegráfica de Felanitx. Con este motivo los moradores de tan importante é industrioso pueblo están de enhorabuena.

Les felicitamos.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Señor brigadier Socías, un capitán de artillería, Ramon Ballester, Marcela Rada y dos hermanos, Juan Pons, Pascual Villar, Miguel Ramis, Margarita Fábregas y una nieta, Felipe Baronceli, su esposa y una sirvienta, Juan Bas.—Total 15.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

✠ la Natividad de san Juan Bautista

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Buena-nueva en Gracia

Santo de mañana.

santos Próspero y Eloy, obispos

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 23—4'45 t.

4 por ciento int.	61'400
4 p.∞ Exterior.	61'400
4 p.∞ amortizable	74'750
B. H. de Cuba.	89'620
B. Hispano Colonial.	52'000
Crédito Mercantil.	49'620
Banco de Cataluña.	20'250
F.-Carril de Barcelona	
Francia.	61'250
Fer. Car. del N. de España	118'250
Orenses	27'000
d. Tarrag. Barna. y Francia	
3 p.∞	62'000
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	47'370
	Madrid 23.
4 p.∞ perpétuo.	61'50
4 p.∞ amortizable.	74'80
B Hipotecarios de Cuba.	90'00

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 23.—9'45 n.

El Sr. Muro, defendió en el Congreso una enmienda, afirmó que la revolucion de Setiembre de 1868 fué gloriosísima, que la Constitucion de 1869 es completamente legal y que D. Amadeo de Saboya fué Rey legítimo y que el haber sido nombrado Rey por la voluntad de la nacion demuestra que el hecho de Sagunto fué una usurpacion. Estas palabras dieron lugar á rumores y enérgicas protestas; el señor Presidente llama al orden al Sr. Muro, quien continúa afirmando que la legalidad de la restauracion se fundó en el hecho de Sagunto; ha defendido la soberanía nacional y la legalidad de todos los partidos.

Madrid 23.—10'15 n.

El ministro de Fomento, señor Pidal y Mon, ha contestado al señor Muro, afirmando que jamás fue *democrático*; declaróse filósofo avanzado contra toda clase de dictaduras, combate el racionalismo, y sostiene que la Iglesia se ha opuesto siempre al absolutismo de los Reyes; recuerda las consecuencias funestas del federalismo, y refiriéndose al hecho de Sagunto ha dicho que la fuerza no constituye derecho sino cuando es legítima.

Madrid 24.—9 m.

Al banquete fusionista concurrieron 107 individuos brindando los señores Abascal, Añija, Albareda, Angulo y Sagasta sin hacer declaraciones políticas.

Madrid 24.—9'10 m.

Antes de principiar la sesion se reunirán en el Congreso las minorías para fijar la manera de plantear el debate político á fin de obligar al señor Cánovas, declare si hace suyas las declaraciones del Sr. Pidal.

Madrid 24.—10 m.

La prensa liberal censura duramente el discurso del Sr. Pidal. Los periódicos conservadores y liberales insinúan disgustos y temores de una borrasca parlamentaria.

Imp. de M. Parpal, calle del Bastion.